



Scouts marins

Des camps où l'on apprend à hisser haut

Le groupe marin Scouts et guides de France de Wimereux-Wimille a connu cet été deux camps inoubliables. Les plus jeunes, appelés moussaillons (équivalents des louveteaux-jeannettes chez les scouts « terrestres », 7-11 ans) sont allés près de Troyes où ils ont été rejoints par des scouts de Reims. Les mousses (équivalents des scouts-guides, 12-14 ans) ont fait découvrir la côte d'Opale à des amis scouts venus de la Méditerranée.

Les scouts marins ont la particularité de découvrir et de chouchouter les milieux marins et aquatiques. Ils observent la faune et la flore spécifiques pour mieux les protéger, et ils s'initient à la pratique de la voile.

Au bord du lac

Du 21 au 28 août, vingt-quatre moussaillons aux chemises orange, accompagnés de six encadrants, ont passé une semaine au bord de l'un des trois lacs-réservoirs du Parc naturel régional de la forêt d'Orient à l'est de Troyes (10). Ils appartenaient à deux groupes différents : le groupe Saint-Maurice



de Reims-Saint-Remi, et le groupe de la Baie-Saint-Jean de Wimereux. Ils ont planté leurs tentes sur le terrain de l'espace Saint-André, derrière l'église de Mesnil-Saint-Père. Ils ont eu la surprise d'être accueillis par le maire du village, Pascal Henri. Au programme : initiation au froissartage (constructions), nuits sous la tente, navigations, temps spirituels, grands jeux, cuisine (avec son concours traditionnel), veillées... Dans le souci de respecter les engagements du mouvement appelés « Habiter autrement la planète », ils ont privilégié les producteurs locaux de fruits et légumes. Leur implantation dans la région a été remarquée puisque le



quotidien Est-Éclair leur a rendu visite pour leur consacrer un long article.

Sur la côte d'Opale

Pendant deux semaines, du 14 au 28 août, les mousses de Wimereux ont accueilli des chemises bleues qui avaient traversé toute la France. Ils venaient du groupe Pic-Saint-Loup de Saint-Clément-de-Rivière près de Montpellier. Tous ensemble, ils se sont installés à Wissant. Ils étaient trente-trois jeunes (dix-sept filles et seize garçons). Ils se sont initiés à la navigation sur des voiliers traditionnels avec comme décor de fond les côtes anglaises, ce qui a impressionné les méditerranéens. Au programme, en plus de la voile : jeux, explo, nuit à la belle étoile, entraide, responsabilités... L'aumônier du groupe de Wimereux, le Père Gabriel Planchez,

est venu célébrer une messe. Plusieurs jeunes en ont profité pour faire leur promesse.

C'est bien connu : scoutisme attire de plus en plus de jeunes. Cette tendance est bien ressentie à Wimereux. Les activités atypiques du groupe de la Baie-Saint-Jean ont beaucoup de succès et les effectifs ne cessent de progresser. Aussi, pour accueillir les enfants, il est obligatoire d'avoir un encadrement suffisant. Comme beaucoup d'autres groupes, celui de la Baie-de-Saint-Jean a besoin d'étoffer son équipe. Rappelons que, dès l'âge de 17 ans, tout le monde peut rejoindre les Scouts et guides de France, même sans expérience de scoutisme, pour se former et devenir chef ou cheftaines.

SOPHIE HENRIQUET